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例会日：毎週金曜日 12:30～13:30 

RID2700地区岡野正敏ガバナーメッセージ
― 寛容と思いやり そして和の心 ―
八幡西RC岩崎員久会長メッセージ
「元気になろう！！八幡西ロータリークラブ」

次回例会のお知らせ ２月８日 (金) 「世界進化遺産～八幡ものがたり～」
八幡東田まちづくり連絡会 会長 網岡健司 様

八幡西ロータリークラブ

《会報委員会》
福田 学 高嶋 雅樹 坂本 敏弘
中村 克己 江﨑 嘉春 溝上 智彦
貞方 友明

１．君が代斉唱
２．ロータリーソング “ R – O – T – R - Y "
３．来客紹介
４．出席状況の報告
５．祝誕生１２３４５６７太田信博 君 Ｓ41年1月23日
５．祝誕生１２３４５６７岩崎員久 君 Ｓ33年1月24日
５．祝誕生１２３４５６７櫻井久紀 君 Ｓ44年1月31日
６．会長の時間
７．各委員会報告
８．ニコニコボックスの報告
９．幹事報告
10．卓 話１２３４５６「働き方改革」

北九州西労働基準監督署 署長 日高節夫 様

出席報告 例会食事カロリー 1,100Kcal

会員数 53名
・当日の出席者数 39名
・ゲ ス ト 数 3名

会員出席率 78.00％
・1月11日の修正出席率 92.00％

ゲ ス ト ：北九州市環境ミュージアム
ガイド 山下雅嗣 様、外２名

会長の時間 会 長 岩崎 員久
本日の例会は北九州市環境ミュージアムでの職場訪

問です。かつて北九州市は工場群の煙突から7色の煙を
排出する公害汚染の街として全国に知れ渡っていました。
今は廃校となった城山小学校は世界一公害に汚染され
た不名誉な学校としてギネスブックに掲載されていたと
記憶しています。あれから50年ここ環境ミュージアムは、
現在はクリーンでエコの街として変貌してきた北九州を
知るうえで重要な施設だと思います。私も職業柄環境問
題には直面しており、また興味のある部分です。今日は
北九州がいかにして公害の街から脱皮してクリーンなエ
コタウンに変わっていったかを歴史を踏まえて学び、そし
てこの先どの様に変わっていくのか、どのような対策を
講じたら良いのかを学びたいと思います。

本日は宜しくお願いいたします。

BE THE
INSPIRATION
インスピレーションに
なろう

本日の例会 ２０１９年２月１日(金)

前例会の記録 １月２５日(金)

幹事報告 幹 事 有松 稔晃

１）例会変更のお知らせ
★八幡南ＲＣ

①２月１４日（木）の例会は ↓
①２月１６日（土）１３：００～ 遠賀中央公民館

★八幡中央ＲＣ
①２月１８日（月）の例会は ↓
①２月１６日（土）１３：００～ 遠賀中央公民館
②３月１１日（月）の例会は ↓
②３月１２日（火）１８：３０～ 大谷会館
③３月２５日（月）１８：３０～ 古仙

2）当クラブ２月１５日（金）の例会は、１６日（土）に第３ＧのＩ・Ｍ
に参加するため１６日（土）に振替するようにしてましたが、
１５日（金）は通常に例会を開催致します。
お間違いの無いように お願い致します。
又、１６日のＩ・Ｍも参加して下さい。

次年度幹事報告 次年度幹事 三島 靖男

１）2月8日次年度理事会を例会後に開催致します。

次年度理事各位は宜しくお願い致します。

ゴルフ同好会 ゴルフ会幹事 松尾 和典

3月21日 玄海ゴルフクラブ 11:40スタート セルフ
6月15.16日 岩崎会長杯取きり戦 芥屋ゴルフ倶楽部

天神地区宿泊

1月20日 若松ゴルフ倶楽部 優勝者 岸野 玲君

委員会報告
雑誌会報委員会 委員長 福田 学

訂正とお詫び、１月１１日週報２頁目の日付けとナンバーが
間違っていました。

(誤) 2018.11.2 No.2481 → (正) 2019.1.11  No.2488

岸野 玲君優勝の弁
天気とパートナーに恵まれまして、

優勝することが出来ました。
調子に乗って、先日もゴルフをし

ましたら100点越えでした。
次回ハンディはいじめです。
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職場訪問 「北九州市環境ミュージアム」
職業奉仕委員会 委員長 廣田 豊君

２つの班に分かれ、
職場見学を行います。

【ニコニコボックス】

・北九州市環境ミュージアムの皆様、今日はお世話になります。
正木、井口、貞方、岩崎、赤田、三島、浜崎、藤本、柿本
小嶋、江戸、緒方、金久保、紙上、安東、谷、廣田、有松
稲富、松尾、村山、江﨑、井上、是此田の諸君

1963年5市合併で北九州市が出来たころ、物つくりが最盛
期であった。熊本の水俣病、富山のイタイイタイ病、四日市
喘息など公害病があるが、北九州市は空の公害、海の公害
を経験しています。工場から出る7色の煙は繁栄と発展の証
であった。小学校の校歌にも煙や鉄の話がでているそうで
す。煙の中から煤塵が降ってくるため空気が汚くなった。

周囲を工場で囲まれた、城山小学校は、日本で1番に設置
された空気清浄機があって、児童が昼休みにフィルターを
洗っていた。工場排水、家庭からの汚水が全て洞海湾に流
されていた。魚が住めない死の海となってしまった。船につ
いたふじつぼが全部きれいになるほどであった。海底には
ヘドロが蓄積していた。

ごみの分別
ペットボトル2本で半分は別

の繊維を使っているがポロ
シャツが出来る。
牛乳パックで、トイレットペー
パーが出来る。

北九州市は、CO₂を出さない取り組みをしている。若松
にエコタウンがあって、リサイクル工場がいくつもある。
北九州マラソンの金銀銅メダルもリサイクルで作っている。

正面入り口：
北九州市
全体の航空写真

八幡製鉄所第1高炉1901年、100年後の2001年北九
州博覧会が開催された。その時のパビリオンのひとつ
としてこの環境ミュージアムが作られた。

八幡村は漁業中心の町であったが、1901年東田第一
高炉が出来てから様変わりしていった。国の事業で
あったので、伊藤博文や地域の権力者が一堂に記念
写真を撮った。

日本の線路の7割、国会議事堂の骨組み、アメリカの
ワールドトレードセンターにも八幡の鉄が使われていた。

それから30年後にはきれいな海が戻ってきた。きれいにな
るきっかけは、戸畑のお母さんたちの集まりでした。青空が
欲しいという事を目標に活動している。市役所や工場に話に
行き、行政がいよいよ公害防止条例を制定した。市民、行
政、工場が協力したので、きれいになっていった。北九州市
は官営八幡製鉄所をトップに下請け工場がほとんどであっ
たので、号令をかければ、従う人が多かった。海外からも称
賛されました。同じ過ちを犯さないように、次世代に伝えてい
かないといけないと思っている。このノウハウを海外に国際
支援の形で取り組んでいる。

国連からも表彰された。
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